

MEDIENMITTEILUNG

Zürich, 30. Januar 2025

Spital Männedorf und Hirslanden gründen gemeinsam ambulante Klinik in Meilen

Das Spital Männedorf und die Klinik Hirslanden Zürich erweitern ihre bereits etablierte Zusammenarbeit. Sie bauen bedarfsgerecht und kosteneffizient die medizinische Versorgung am rechten Zürichseeufer und mit überregionaler Bedeutung, aus. In einem nächsten konkreten Schritt planen sie gemeinsam die ambulante Klinik Meilen in der Überbauung Beugenhof.

Um den aktuellen Herausforderungen in der Spitallandschaft Schweiz mittel- bis langfristig wirksam begegnen zu können, setzen sowohl die Klinik Hirslanden Zürich als auch das Spital Männedorf seit langer Zeit auf Partnerschaften. Das hat sich bewährt: Medizinische Versorgung wird dort angeboten, wo die Kompetenzen, die Infrastruktur und das dafür ausgebildete Personal in erreichbarer Nähe zum Wohnort zur Verfügung stehen.

Seit zehn Jahren besteht die Zusammenarbeit zwischen dem Spital Männedorf und der Klinik Hirslanden im Bereich der Radiotherapie. Diese erfolgreiche Kooperation vertiefen die beiden Spitäler, um bedarfsgerecht die medizinische Versorgung am rechten Zürichseeufer und mit überregionaler Bedeutung sicherzustellen.

Gründung der ambulanten Klinik Meilen

In einem konkreten nächsten Schritt entsteht im Herzen von Meilen eine ambulante Klinik, in der neuen Überbauung Beugenhof. Dies zum einen mit dem Ziel, Patientinnen und Patienten ein umfassendes ambulantes Angebot zur Verfügung zu stellen, sodass notwendige medizinische Eingriffe wohnortnah gemacht und sie am selben Tag wieder nach Hause gehen können. Zum anderen ist die ambulante Klinik eine Antwort auf die Entwicklung von stationären zu zunehmend ambulanten Eingriffen.

«Wir freuen uns sehr, mit der Klinik Hirslanden Zürich eine starke Partnerin für die ambulante Klinik Meilen gewonnen zu haben. Damit haben wir ein wichtiges Ziel erreicht, um zusammen mit den frei praktizierenden Ärztinnen und Ärzten einen zukunftsweisenden Dreh- und Angelpunkt für die ambulante Versorgung der Region am rechten Zürichseeufer zu schaffen», sagt Beatrix Frey-Eigenmann, Verwaltungspräsidentin des Spital Männedorf.

Neue ambulante Klinik unter eigenständiger Leitung

Für ein umfassendes Angebot medizinischer Leistungen werden sich in der ambulanten Klinik Meilen Ärztinnen und Ärzte aller Fachrichtungen beteiligen. Die geplante Abdeckung der Grundversorgung erfolgt in Abstimmung mit dem Vorstand des Ärztenetzwerks Pfannenstil. Das konkrete Angebot ist derzeit noch Gegenstand der detaillierten Planung hinsichtlich räumlicher Möglichkeiten und abhängig von den laufenden Gesprächen. Diese zeigen derweil, dass das Interesse seitens Ärzteschaft hoch ist. Der Zeitpunkt der Eröffnung hängt vom Fortschritt des Bauvorhabens ab und wird im Verlauf des Jahres 2027 erwartet. Die ambulante Klinik Meilen ist im Besitz beider Spitäler und wird unter einer eigenständigen Leitung geführt.

Marco Gugolz, Direktor der Klinik Hirslanden und Chief Operating Officer Nordostschweiz sagt: «Die ambulante Klinik Meilen ist eine Antwort auf das verständliche Bedürfnis der Bevölkerung nach einer wohnortnahen, qualitativ hochstehenden medizinischen Behandlung. Gleichzeitig stellen wir dadurch die medizinische Versorgung und Betreuung aus einer Hand sicher: Wenn notwendig können Patientinnen und Patienten stationär im Spital Männedorf für die medizinische Grundversorgung und in der Klinik Hirslanden für Eingriffe in der hochspezialisierten Medizin versorgt werden.»

«Wir freuen uns, dass wir zwei starke und zuverlässige Partner für die Überbauung Beugenhof gewinnen konnten. Die ambulante Klinik Meilen ist ein wichtiger Bestandteil in der gesamten Arealentwicklung und es ist uns ein persönliches Anliegen, dadurch einen Beitrag zur Gesundheitsversorgung der Bevölkerung in der Region beizutragen», sagt René Schneider, Inhaber und Verwaltungsratspräsident von der Schneider Umweltservice AG, in deren Familienbesitz das Areal Beugen ist.

Auskunft Spital Männedorf

Marco Stücheli,
Leitung Kommunikation & Marketing
T +41 44 922 22 99
medien@spitalmaennedorf.ch

Auskunft Klinik Hirslanden Zürich

Britta Seifried-Fedder, Medien- und
Kommunikationsverantwortliche
T +41 44 387 23 45
medien.klinikhirslanden@hirslanden.ch

Über Spital Männedorf

Das Spital Männedorf bietet über 80'000 Menschen des rechten Zürichseeufers das gesamte Spektrum eines Grundversorgungsspitals. Zusätzlich deckt es ausgewählte Spezialgebiete wie Altersmedizin, Onkologie, Orthopädie, Adipositas-Behandlung, Urologie und Bauchchirurgie ab. 1'000 Mitarbeitende und 90 Beleg- und Konsiliarärztinnen und -ärzte behandeln und betreuen jährlich über 50'000 Patientinnen und Patienten wohnortnah. Das Spital Männedorf verfügt über die Kliniken der Medizin, der Chirurgie sowie der Gynäkologie und Geburtshilfe. Es betreibt ausserdem ein Institut für Anästhesie und Intensivmedizin, ein Institut für Radiologie, eine Notfallstation, eine Intensivpflegestation und einen eigenen Rettungsdienst. Das Spital Männedorf pflegt Kooperationen mit dem Universitätsspital Zürich, der Universitätsklinik Balgrist, der Privatklinikgruppe Hirslanden, Uroviva und mit weiteren Gesundheitsdienstleistern. Die Trägerschaft des Spitals Männedorf besteht aus acht Aktionärsgemeinden am rechten Zürichseeufer.

Über Hirslanden

Die Klinik Hirslanden in Zürich ist das Flaggschiff der Hirslanden Gruppe mit ihren insgesamt 17 Kliniken. Sie ist das viertgrösste Listenspital im Kanton Zürich und zählt mehr als 1 800 Mitarbeitende, 498 Partnerärztinnen und Partnerärzte sowie angestellte Ärztinnen und Ärzte. Im Geschäftsjahr 2023/24 wurden per 31. März 2024 19 825 Patientinnen, Patienten und Wöchnerinnen versorgt. Für die werdenden Mütter stehen 3 Gebärsäle zur Verfügung. Die Infrastruktur der Klinik Hirslanden umfasst des Weiteren 14 Operationssäle und 335 Betten. Auf der Notfallstation wurden im genannten Geschäftsjahr 11 902 Notfalleintritte behandelt.

Hirslanden steht für eine qualitativ hochstehende, verantwortungsbewusste, vom einzelnen Menschen selbstbestimmte sowie effiziente integrierte Gesundheitsversorgung. Von der Geburt bis ins hohe Alter sowie von der Prävention bis zur Heilung – jederzeit, physisch und digital – konzentriert sich die Hirslanden-Gruppe gemeinsam mit privaten und öffentlichen Kooperationspartnern auf die Weiterentwicklung des «Continuum of Care».

Hirslanden differenziert sich im Markt als Systemanbieter mit erstklassiger medizinischer und Service-Qualität – gewährleistet durch hoch qualifizierte selbstständige Fachärztinnen und Fachärzte mit langjähriger Erfahrung, eine exzellente Pflege und erstklassige Services. Interdisziplinäre medizinische Kompetenzzentren, spezialisierte Institute und kompetente Kooperationspartner ermöglichen eine optimale und individuelle Diagnostik und Behandlung auch hochkomplexer Fälle, sowohl stationär als auch ambulant für Patientinnen und Patienten aller Versicherungsklassen.

Bild 1: Areal Beugenhof (Urheber: Architekturbüro Michael Meier und Marius Hug Architekten)

